

Fiesta de Tabernáculos 2018— Día 6

Juzgar Juicio Justo II

Diecisiete cosas que necesitamos hacer para emitir juicios justos

Fred R. Coulter—29 de septiembre, 2018

www.laVerdaddeDios.org

¡Saludos hermanos! ¡Bienvenidos al Día 6 de la Fiesta de Tabernáculos!

Esto es algo que realmente necesitamos aprender; He dado sermones sobre *Juzgar Juicio Justo* varias veces durante la Fiesta de Tabernáculos, porque en Apocalipsis 20 nos dice que ‘juicio les fue dado a ellos’— *¡A aquellos en la primera resurrección!*

Recuerden que cuando Dios introdujo por primera vez a los hijos de Israel en la ‘tierra prometida’ estableció *jueces* sobre ellos. Eso es lo que estaremos haciendo nosotros:

- Juzgando
- Enseñando
- Ayudando
- Mostrando

¡Eso viene de aprender de la Palabra de Dios!

- Por eso tenemos nuestras pruebas y dificultades
- Por eso tenemos decisiones que tomar
- Por eso debemos aprender de la Biblia a hacer lo que es correcto

Así como aprender de nuestros propios errores y de los errores de otros, ¡Para que podamos juzgar juicio justo!

Después de que Pablo sacara al hombre que estaba cometiendo inmoralidad sexual con su madrastra, entonces les habló acerca de juzgar. Había algunos en la congregación que estaban llevando a otros a la corte—cortes griegas—para arreglar sus conflictos. Así que Pablo escribió esto:

I Corintios 6:1: “¿Se atreve alguno entre ustedes que tiene un asunto contra otro ir a una corte de ley **ante los injustos**, y no ante los santos? ¿No saben que **los santos juzgarán al mundo**? Y si el mundo debe ser juzgado por ustedes, ¿son ustedes indignos de los juicios más triviales?” (versos 1-2). *Por eso es que necesitamos:*

- Conocer la Palabra de Dios
- Saber lo que es correcto
- Saber lo que es incorrecto
- Saber cómo aplicar estas cosas en nuestras vidas
- Saber cómo tomar las decisiones correctas para nosotros.
- Saber cómo ayudar a otras personas a tomar decisiones correctas por si mismos

Verso 3: “¿No saben que juzgaremos ángeles? ¿Cuánto más entonces *las cosas* de esta vida? Así entonces, si tienen juicios *respecto a las cosas* de esta vida, ***¿por qué designan como jueces a aquellos que no tienen reputación en la Iglesia?***” (versos 3-4).

En otras palabras, ir con alguien que no sabe lo que dice o hace e involucrarlos emocionalmente, tenerlos de su lado y ¡hacer que emitan un juicio para que ustedes estén bien! ***¡NO! ¡Así no debe ser!*** Pablo dijo que es una vergüenza hacer eso. ***¡Jesús nos dice cómo tratar con esos asuntos en la Iglesia! Y ¡No es tratado por una jerarquía!***

Mateo 18:15: “Entonces, si su hermano peca contra usted, **vaya y muéstrele su falta entre usted y él a solas...**”

¿Cómo soluciona problemas? ***¡En el nivel más bajo posible entre los dos involucrados!*** Se puede solucionar. Noten, dice que ***¡usted vaya a él a solas!***

No dice que primero hable de eso con toda la congregación y después vaya a él cuando ya lo sepan todos. ***¡Eso no va a funcionar! ¡Dice a solas!***

“...Si él está dispuesto a escucharlo, usted ha ganado a su hermano. Pero si no lo escucha, tome con usted a uno o dos, para que en la boca de **dos o tres testigos** toda palabra pueda ser establecida” (versos 15-16).

Eso es exactamente lo que vimos en el Antiguo Testamento en la primera parte: ***¡Dos o tres testigos!*** La mayoría de las cosas se solucionarán en el nivel de uno a uno. Después lleva a uno o dos con usted, para que con dos o tres testigos todo se establezca.

El verso 17 es uno en que la mayoría de las iglesias fallan: “Y si él falla en escucharlos, dígaselo a la iglesia... [Esos son los hermanos en la Iglesia]...Pero si también falla en escuchar a la iglesia, que sea para ustedes como el gentil y el recaudador de impuestos.” ***Todo esto debe hacerse de acuerdo a la Palabra de Dios, ¡Eso es lo importante!***

¿Cómo se lo dice a la Iglesia? ***Los involucrados deben ir con el ministro y decir, ‘Tenemos un asunto que tiene que ir ante la Iglesia; ¡No podemos resolverlo!*** El ministro puede ser el presidente de la reunión con los hermanos y entonces todos escuchan cual es el problema. Los que están involucrados pueden agregar lo que haga falta, y el ministro anuncia la decisión de los hermanos. El no impone su voluntad sobre ellos.

Generalmente nunca va a llegar a una reunión de la congregación, porque todos quieren resolverlo en el nivel más bajo posible y lo más pronto posible. Entonces, si surge un problema ***¡solúcenlo!*** Eso lo va a resolver.

Para poder estar educados en cómo hacer juicios, Proverbios 2 nos dice por qué necesitamos estudiar, cómo necesitamos estudiar y ***¡si aplicamos la Palabra de Dios a nuestra propia vida!*** Veamos las condiciones que necesitamos tener para que podamos aprender a juzgar justamente y tomar decisiones correctas, y ¿Qué se requiere?

Proverbios 2:1: “Hijo mío... [Todos vamos a ser los hijos e hijas de Dios, así que apliquen esto espiritualmente]...si recibes mis palabras y atesoras mis mandamientos dentro de ti.”

Noten que conocer los mandamientos de Dios nos da la estructura y la base para entender lo que es correcto y lo que es incorrecto.

Verso 2: “Para que inclines tu oído a *la* sabiduría y apliques tu corazón al entendimiento.”

Veremos los ‘*sí*’ y los ‘*entonces*’, y por eso es que crecer y vencer toma tiempo. Por eso es que la experiencia toma tiempo.

Verso 3: “Sí, sí ruegas por conocimiento y levantas tu voz por entendimiento.”

- Por eso es que estudiamos y oramos
- Por eso es que aprendemos la Palabra de Dios y cómo aplicarla en nuestras vidas
- Por eso aprendemos a pensar

Verso 4: “Si la buscas como plata y la buscas como tesoros escondidos.” *¡Así es como debemos estudiar la Biblia!*

Por eso tenemos el Sábado cada semana y los Días Santos cada año y entre más estudie y vuelva a estudiar, más aprende incluso al repasar Escrituras que ya conoce. Cada vez que estudiamos le agregamos otras cosas que hemos aprendido y estudiado antes de volver a estudiarla.

¡Esto nos da un mayor entendimiento! Si hacemos estos ‘*sí*’, verso 5: “**Entonces** entenderás el temor del SEÑOR... [Eso lo primero que hace, ama y teme a Dios]...y encontrarás el conocimiento de Dios.”

¿Cómo puede hacer un **juicio justo** a menos que tema y ame a Dios y tenga el conocimiento de Dios? *¡Piensen en eso!*

Verso 6: “Porque el SEÑOR da sabiduría... [¿Cómo da El sabiduría? *¡A través de Su Espíritu y Su Palabra!*]...de Su boca... [Está escrita para nosotros]...*viene* conocimiento y entendimiento. Él coloca sabiduría firme para el justo...” (versos 6-7).

Cuando está amando a Dios y guardando Sus mandamientos, estudiando, orando, venciendo, entonces está aprendiendo constantemente ¡y **aprendiendo** más! ¿Por cuánto tiempo debemos aprender? *¡Hasta que demos nuestro último respiro!* ¿No es cierto? Después, cuando seamos resucitados, se nos dé juicio, y se nos den mentes y cuerpos espirituales así como entendimiento con el Espíritu de Dios en su medida plena, entonces seremos capaces de juzgar y gobernar al mundo.

Verso 7: “Él coloca sabiduría firme para el justo; *Él* es un escudo para aquellos que caminan rectamente. Él guarda los caminos de **juicio recto** y preserva el camino de Sus santos” (versos 7-8).

- Por eso dice ‘este es el camino, anda en él’
- Por eso Jesús dijo ‘Yo soy el Camino, la Verdad y la Vida’
- Por eso es que Pablo escribió, ‘Tengan la mente de Cristo,’ y ‘Cristo sea formado en nosotros’

¡Así es como tendremos la habilidad de juzgar y gobernar el mundo!

Verso 9: “**Entonces** entenderás justicia y juicio y equidad, todo buen camino.” Para tomar la decisión correcta, por la **razón correcta y en el momento correcto**. ¡De eso se trata el **juicio justo!**

Verso 10: “Sabiduría entrará en tu corazón, y conocimiento será agradable a tu alma; discreción te preservará y, entendimiento te guardará, **para librarte del camino del hombre malvado...**” (versos 10-12).

- Juicio incorrecto
- Caminos injustos
- Actos injustos

“...del hombre que habla cosas malvadas” (verso 12). Ser capaz de discernir lo correcto y lo incorrecto, el bien y el mal; todo lo que conlleva.

Cada una de estas cosas aquí en Proverbios 2 es un desarrollo del conocimiento y entendimiento para el juicio, para que viva de la forma correcta y no sea un hipócrita. ¡Eso es importante! Solamente miren las cosas que pasan a juicio ante los jueces de este mundo. Todos tienen un ‘hacha para moler.’ Nosotros no tenemos eso, pero tenemos el camino de Dios por el cual juzgamos y evaluamos todo lo que hacemos.

¿Sabían que el Salmo 1 contiene la mayoría del plan de Dios? ¿Alguna vez lo han visto de esa manera? Conecten el Salmo 1 con el Salmo 150. Si empieza con el primer Salmo y los lee todo y aprende todas las cosas que están ahí, entonces el último Salmo tiene que ver con la resurrección y el regocijo en el Reino de Dios.

Salmo 1:1: “Bendito es el hombre... [Y la mujer]...que no camina en el consejo de los malvados... [Juzgar juicio justo]...ni se para en el camino de pecadores, ni se sienta en la silla del escarnecedor. Sino que su deleite está en la ley del SEÑOR...” (versos 1-2). ¿Cómo puede hacer juicios a menos que haya leyes?

“...y en Su ley medita día y noche” (verso 2). ¿Qué significa eso? *¡El aprende a pensar con la Palabra de Dios! Y ahora tenemos toda la Biblia. ¡Piensen con la Palabra de Dios!*

Verso 3: “Y él será como un árbol plantado junto a las corrientes de agua que da a luz su fruto en su temporada...” Eso claramente hace referencia a Apocalipsis 22 con el Libro de la Vida en ambos lados del río.

“...y su hoja no marchitará, y todo lo que hace prosperará. Los malvados no son así... [Eso menciona el plan de Dios]...sino son como tamo el cual el viento se lleva. Por tanto, los malvados no se pararán en el juicio, ni pecadores en la congregación de los justos; porque el SEÑOR conoce el camino de los justos, pero el camino de los malvados perecerá” (versos 3-6).

¡Por eso debemos aprender cómo *juzgar juicio justo ahora!* Lo hacemos con las cosas pequeñas en nuestras vidas y después con cosas más grandes mientras van llegando. Así es como va funcionando.

Veamos lo opuesto a eso. Claro que los primeros versos de Mateo 23 son malentendidos en muchos casos, porque no se está entendiendo lo que Jesús está diciendo.

Mateo 23:1: “Entonces Jesús habló a las multitudes y a Sus discípulos, diciendo, ‘Los escribas y los fariseos se han sentado en *la silla de Moisés’ como jueces*” (versos 1-2).

Esa debía ser *la Silla de Juicio* y cuando se sentaban ahí, estaban obligados a ir por la Palabra y las Leyes de Dios. Eso es importante, porque cuando hacían un juicio tenía que ser basado en la Palabra de Dios. Por eso es que:

Verso 3: “Por tanto, todo juicio que ellos les digan observar, observen y hagan... [De acuerdo a la Ley de Dios]...Pero no hagan de acuerdo a sus obras; porque ellos dicen y no hacen.”

¿Cuáles eran las obras de los escribas y fariseos? ¡*Nada más que sus tradiciones!* Entonces no se basan juicios en tradiciones. Ahí es donde cometían sus errores si se desviaban de ir estrictamente por la Ley de Moisés. Por eso dice que ellos se ‘sientan en la silla de Moisés.’ De hecho, los Levitas y los sacerdotes debían hacer eso.

Pero los fariseos se sentaron ellos mismos en la silla de Moisés. Sin embargo, era obligatorio e importante que solamente siguieran las leyes de Dios. Por eso Jesús dijo lo que dijo aquí. En la primera parte cubrimos:

- Por medio del juicio justo *la tierra* es establecida
- Por medio del juicio justo *La Iglesia de Dios* es establecida
- Por medio del juicio justo *su vida* es establecida

Todos tenemos elecciones que hacer y todas esas elecciones—por el libre albedrío—son mini juicios. Por eso es que necesitamos hacer juicios correctos y decisiones correctas, etc.

Proverbios 21:3: “Hacer rectitud y justicia es más agradable al SEÑOR que sacrificio.”
¡Piensen en eso!

Verso 15: “**Es gozo para el justo hacer justicia...**”—juicio—eso es lo que estamos haciendo todos para prepararnos para el Reino de Dios.

Proverbios 20:8: “Un rey quien se sienta en el trono de juicio, **disipa todo mal con sus ojos.**” *¡Eso es lo importante de entender!* Eso significa que el rey, el juez, el gobernante y quienquiera que esté involucrado:

- No puede ser hipócrita
- No puede vivir un doble estándar
- No puede llevar su vida de una forma, pero profesar y predicar de otra forma

Eso no significa que no tendrá problemas, dificultades y pruebas para vencer, porque todos los tenemos. Cuando lleguemos a estas cosas:

- Debemos andar en el camino del Señor
- Debemos tener en mente Sus mandamientos
- Debemos amarlos y hacerlos
- Debemos amar a Dios con todo nuestro corazón, mente, alma y ser

Cuando surge una decisión que se podría decir que es un juicio...

17 Cosas que necesitamos hacer para mantener juicio justo

Esto se puede hacer como individuos o como grupo, etc.

1. Recuerde que el juicio es de Dios, no suyo

¿Qué significa eso? *Que debemos hacerlo de acuerdo a las leyes de Dios, Sus mandamientos, estatutos, juicios y ¡de acuerdo a la fe, el amor y la esperanza!* Así es como nos involucramos en estas cosas y eso es lo que necesitamos hacer.

- Todo vuelve a Dios
- Todo vuelve a Su camino
- Todo vuelve a Sus juicios, estatutos y mandamientos
- Todo es basado en amar a Dios

¡Piensen en cómo será eso durante el Milenio! Esto es lo que Ezequías les dijo a los jueces cuando los estableció:

II Crónicas 19:6: “Y [Ezequías] dijo a los jueces, ‘Presten atención a lo que hacen...’”
Nunca puede realmente emitir juicio justo si está siendo hipócrita y tiene:

- Un estándar para lo suyo
- Un estándar para otros
- Un estándar para sus amigos
- Un estándar para sus enemigos

“...porque no juzgan para el hombre, **sino para el SEÑOR...**” (verso 6).

Siempre ha habido esto y lo hemos visto con la confirmación del nuevo juez este verano, que es Roe *vs.* Wade. Esta ley fue promulgada—una de las leyes más injustas que ha surgido—que legaliza la muerte de los bebés desde el vientre de las madres. Está tan distorsionada con las leyes de la tierra y de Dios.

Con la Constitución todos tienen el derecho a buscar la vida, la libertad y la felicidad. Eso es lo que se supone que debe hacer la Constitución, *preservar la vida*. Pero con esto—Roe vs Wade— ¡ha habido 55 millones matados en el vientre, desde los 1970s! El más inocente, ni siquiera teniendo una oportunidad de la vida, la libertad o la búsqueda de la felicidad. Es arrancado desde el vientre de la madre.

Sin embargo hay quienes quieren tener la ley, porque quieren vivir vidas promiscuas. ¡De eso se trata! Eso se hizo porque la hija del juez que escribió la opinión lo influenció para hacerlo. Miren el alcance del efecto y lo permanente que se ha vuelto, a pesar de que hay mucho más conocimiento de cómo se desarrollan los niños en el vientre y después nacen.

El juicio es de Dios, ¡No nuestro!

2. Conózcase a sí mismo y saque el pecado de su vida

Ya hemos hablado un poco de esto, pero veámoslo un poco más en detalle.

- No se rinda ante sus debilidades
- No se rinda ante sus lujurias
- Sepa cuáles son sus debilidades y aléjese de ellas

¿Cómo conocemos nuestras debilidades? Esta es una de las cosas que hacemos cada Pascua. Se nos dice que debemos ‘examinarnos a nosotros mismos’ y es muy importante. Por eso es que Dios nos está moldeando en la imagen de Cristo, para que podamos ser los hijos e hijas de Dios y seamos capaces de ejecutar juicio justo, independientemente de cuales sean nuestras responsabilidades durante el Milenio.

¡Piensen en eso! Un gran ejercito de seres espirituales que van a gobernar el mundo y **¡lo van a gobernar en justicia y con juicio justo!** Eso será algo fantástico. ¡Ese es nuestro llamamiento!

Ahora, voy a hacer una declaración que es importante: ***Es imposible vivir en pecado y hacer juicios justos, ¡a menos que sea un completo hipócrita!***

Por eso debemos estar sacando el pecado de nuestras vidas todos los días. Por eso debemos hacer lo que Pedro dice ‘Debemos crecer en gracia y conocimiento’ para que podamos desarrollar el tipo de carácter que necesitamos.

- Piensen en por qué Dios nos está llamando
- Piensen en por qué estamos aprendiendo estas cosas
- Piensen en por qué guardamos la Fiesta de Tabernáculos, la Pascua, etc.
- Piensen en nuestro llamamiento para gobernar con Cristo
- Piensen en nuestro llamamiento para gobernar el mundo entero

El plan de Dios es tan grandioso y magnifico. Él no nos llama para ser pequeñas personas amables, **¡Nos está llamando a gobernar el mundo!** Para poder hacer eso, Pedro nos dice por qué necesitamos luchar, vencer y hacer lo que necesitamos hacer en nuestras vidas. Eso en sí mismo podría ser todo un sermón, pero solamente voy a dar la imagen general de lo que necesitamos hacer para que podamos **¡juzgar juicio justo!**

II Pedro 1:1: “Simón Pedro, un siervo y un apóstol de Jesucristo, a aquellos que han obtenido la misma fe preciosa que la nuestra... [La misma que los apóstoles]...por *la* justicia de nuestro Dios y Salvador, Jesucristo: Gracia y paz sean multiplicadas a ustedes en *el* conocimiento de Dios y de Jesús nuestro Señor” (versos 1-2).

¡Piensen en qué introducción es esa! ¡Qué llamamiento! ¡Es asombroso!

Verso 3: “De acuerdo *a* como Su divino poder nos ha dado todas las cosas que *pertenecen a la* vida y *a la* piedad, a través del conocimiento de Quien nos llamó por *Su propia* gloria y virtud; a través de la cual Él nos ha dado las más grandes y preciosas promesas...” (versos 3-4).

Estamos involucrados en lo más grandioso que Dios ha dado, Sus promesas:

- De estar en Su familia
- De ser seres espirituales
- De gobernar al mundo
- De ayudar a traer a millones—durante el Milenio—al Reino de Dios

Por eso es que Dios quiere que lo amemos con todo nuestro corazón, mente, alma y ser. Para aprender Sus leyes y mandamientos y el camino de Cristo.

“...que a través de ellas ustedes pueden convertirse en partícipes de la naturaleza divina...” (verso 4).

- Por eso somos llamados los hijos e hijas de Dios
- Por eso se nos dará un cuerpo espiritual, hecho como el de Cristo

Claro que menor en gloria, pero incluso Jesús les dijo a las personas, ‘El que sea menor en el Reino de Dios es mayor que Juan el Bautista.’

“...habiendo escapado *de* la corrupción *que está* en *el* mundo a través de lujuria” (verso 4). Después Pedro da todos los pasos de cómo vencer y agregar a eso. *¡Ese es nuestro llamamiento!*

¡Recuerden que ***Dios nos ha llamado a aprender juicio justo en nuestras vidas!***

3. **Escuchar todos los hechos**

Cuando algo surja y se presente un problema, ***¡Obtenga todos los hechos!*** Sin todos los hechos *¡es imposible hacer un juicio justo o tomar una decisión!* En algunos casos va a requerir mucho trabajo para poder obtener todos los hechos.

Claro que esto es lo que tratamos de hacer con todo lo que hacemos en la Iglesia de Dios Cristiana y Bíblica.

- ***La Verdad, la Verdad y ¡la Verdad!***
- ***¡Tu Palabra es la Verdad!***
- ***¡Debemos vivir por cada Palabra de Dios!***

Cuando algo surge lo basamos en obtener todos los hechos. A veces tiene que cuestionar y pedirle a Dios que le ayude a discernir si aquellos que están involucrados en el problema están diciendo toda la verdad. Las personas llegan con su versión de la historia, con su prejuicio o lo que sea. Lo que necesita hacer es:

- Cuestionar
- Pensar en ello
- Preguntar acerca de ello

Entonces perfora al corazón del asunto, ¡y se da cuenta de cuál es la dificultad realmente! Muchas veces cuando se está lidiando con un problema, se da cuenta de que la fuente del

problema que está analizando es por otro problema no resuelto detrás de este. Eso requiere mucho discernimiento y entendimiento.

Cuando esté haciendo preguntas, recuerde que ***ninguna pregunta está fuera de los límites, ¡independientemente de lo vergonzosa que pueda ser para la persona a la que le está preguntando!*** ¡Tiene que saber la verdad!

¿Cómo vamos a gobernar en justicia si no conocemos la verdad y tenemos todas estas cosas en las que necesitamos crecer en gracia y conocimiento? Por eso debemos desarrollar todos los aspectos en nuestras vidas día a día, por medio de nuestras decisiones, para que podamos obtener todos los hechos en varias cosas que hacemos. Cuando algo surja, ***¡Obtenga todos los hechos!***

Ejemplo: había un hombre que quería comprar un go-kart eléctrico porque le costaba moverse. El vio un anuncio en Facebook y mostraba un go-kart eléctrico que él podía usar. ‘Seiscientos dólares o mejor oferta.’ Era usado.

Él quería obtener todos los hechos acerca del go-kart y al buscar en internet, se dio cuenta que podía comprar uno nuevo por setenta dólares más. Así que tomó la decisión de comprarse el nuevo en lugar del usado y ¿Quién sabe qué tipo de reparaciones pudo haber necesitado? ¿Quién sabe cuánto habría durado?

Ahí está un ejemplo de obtener todos los hechos. Para los autos se puede ir a CarFax.com y es muy importante porque ¿recuerdan que muchos autos estuvieron en medio de todos los huracanes el año pasado? ¿Cuántos de los autos usados de último modelo están a un precio muy bajo? Podría ser que algunos de ellos estuvieron sumergidos y después fueron restaurados.

Eso podría ser lo mejor que puede pagar, pero tal vez tenga más problema a largo plazo. ¿Quién sabe? ***¡Entonces debe obtener todos los hechos!***

4. Siempre sea de mente abierta

¡Escuche todos los aspectos de la situación! Eso se conecta con obtener todos los hechos, van de la mano. Eso siempre comienza con la Verdad de Dios.

Escuche todos los aspectos de ello, de esa manera podrá entender si realmente están tratando de buscar a Dios:

- ¿Cuál es el problema aquí?
- ¿Qué lo ha causado?
- ¿Cómo va a superarlo?
- ¿Qué va a hacer para repararlo?

¡Ayude a la otra persona a hacerlo! Con eso, recuerde que cada persona va a tratar de poner su mejor cara. Incluso los más mentirosos pueden escucharse muy convincentes.

Entonces debe obtener todos los hechos y ser de mente abierta. Al ser de mente abierta, no debe ser crédulo, tonto y creer todo lo que se diga.

- Cuestiónelo
- Analícelo
- Piénselo
- Ore al respecto

De esta forma será capaz de ayudar a las personas y evitar que se metan en problemas, o que les ayude a evitar hacer algo incorrecto. De esa forma todos estarán felices.

Esto también añade a lo que cubrimos en la primera parte, aquel que viene primero y presenta su caso puede parecer tener la razón. Pero con otras personas involucradas tiene que averiguar cuáles son los hechos con el resto de las personas.

Otra parte muy importante: *a la mayoría de los mentirosos les gusta llegar primero e irse contra los verdaderos hechos del caso. Pero dice que el que viene después lo probará.*

Esta es la única forma en que puede tomar una decisión que no es unilateral. A veces una persona está completamente equivocada. Otras veces están completamente en lo correcto, pero la mayoría de las veces están en algún punto intermedio. Hay grados de lo correcto y de lo incorrecto, así que debe ser capaz de tener la sabiduría y el discernimiento para ver eso.

(Ir a la siguiente pista)

Los números 3-5 se conectan:

5. **Nunca emita un juicio sin escuchar todo el asunto**

Solamente piensen en todos los errores de la justicia porque no se dieron a conocer todos los hechos. Ya que han podido tener exámenes de ADN, hay un grupo especial que ayuda a aquellos que han sido puestos en prisión injustamente, y paga el análisis de ADN en los casos de violación. Dieciocho por ciento de todos los hombres que han sido condenados por violación fueron condenados injustamente e inapropiadamente, porque no fueron ellos. Así que con los nuevos procedimientos de ADN que tienen, pueden obtener todos los hechos que antes les habían hecho falta, y por los cuales enviaron injustamente a hombres a la cárcel.

Obtengan todos los hechos; ¡nunca emitan un juicio sin escuchar todo el asunto!

Proverbios 18:13: “Quien responde un asunto antes de oírlo, es locura y vergüenza para él.”

¡Debe obtener todos los hechos!

Proverbios 14:29: “*El que es lento para la ira es de gran entendimiento, pero el que es precipitado de espíritu exalta la insensatez.*”

Cuando esté en una situación que necesita un juicio correcto, no responda nada hasta que tenga la #3- #5 firmes en conjunto, que son:

3) escuchar todos los hechos

4) Siempre sea de mente abierta—escuche todos los aspectos de la situación

5) Nunca emita un juicio sin escuchar todo el asunto

Todos esos juntos le ayudarán mucho en poder llegar a una conclusión correcta.

6. Nunca vea solamente las circunstancias y las apariencias exteriores

Algunos de los hombres más atractivos y de las mujeres más hermosas resultan ser de los mentirosos más grandes que haya habido.

Nunca se vaya por la apariencia exterior. ¿Se basa Dios en la apariencia exterior? ¡No! ¡Dios juzga los corazones! Eso es algo que nosotros no podemos hacer. Pero podemos hablar sobre el asunto, repasar los hechos y re confirmarlos hasta que haya claridad. De esa forma podrá escuchar todo el asunto.

Ejemplo: Una familia llegó de un viaje y vieron que una de las ventanas de la casa estaba abierta y había pisadas de lodo. Ellos pensaron que había alguien ahí robando la casa, así que buscaron en todas las habitaciones en silencio. Lo que sucedió fue que el hijo mayor se había quedado afuera sin llave y tenía que entrar a la casa a cambiarse de ropa porque estuvo jugando futbol y estaba todo sucio con lodo. Él no era un ladrón.

Así que, lo primero que ve no necesariamente va a ser lo correcto. Tiene que ver todas las circunstancias y no solamente la apariencia exterior.

Es lo mismo con el dinero falso; pueden hacerlo casi perfecto. Están mejorando los sistemas para detectarlo, sin embargo muchas personas toman el dinero falso ‘casi perfecto.’ Ahora tienen mostradores en los bancos que los rechazan.

Una vez entré al banco, saqué algo de dinero y uno de los billetes era falso. Lo regresé y les dije, ‘Este es falso.’ Ellos dijeron ‘¡Lo sentimos!’ Les dije ‘Acabo de recibirlo de ustedes.’ ‘No importa, no sabemos si usted salió, puso un billete falso ahí y después volvió al banco para exigir recibir un billete de \$20 autentico.’

Tiene que obtener todos los hechos, conocer todas las circunstancias y nunca ver solamente las circunstancias exteriores. A veces las apariencias exteriores son engañosas, así que tiene que tener cuidado con eso. ¡Eso lo detendrá de hacer un juicio injusto!

7. Discierna las actitudes y los motivos de los involucrados

¡Si es que es posible! Es importante entender que cuando se mete en cosas así, **¡el corazón es engañoso sobre todas las cosas y desesperadamente malo!**

Tiene que recordar eso. Incluso algunos de los que se vean más amables y bien vestidos pueden mostrarse a sí mismos ser amables y entendidos de lo que son. **¡Tal vez son quienes están perpetrando el problema!**

La otra persona está reaccionando y muchas veces se piensa que la otra persona está equivocada por su reacción. Así que tiene que tomarse su tiempo y **¡discernir las actitudes y los motivos de aquellos involucrados!**

La calidad del discernimiento para estas cosas puede venir con el Espíritu Santo y debemos pedirle a Dios que nos ayude a entender y discernir cuáles son realmente las actitudes y los motivos. Piensen en cual podría ser el motivo si va a ser la ventaja de aquel que trae la acusación.

Esto es lo que hacen en todos los asesinatos familiares: quieren saber quiénes tienen seguro de vida, quienes son los beneficiarios, cuando se sacó, hace cuanto fue, cuáles fueron las circunstancias de la muerte y los problemas alrededor de ella. Es cierto que los hombres tienden a ser más violentos y hacer más daño, mientras que las mujeres tienden a envenenar. ¡Así que ahí lo tienen!

Discierna los motivos y las actitudes de los involucrados, y después tiene que entender cómo puede solucionar la dificultad.

8. Nunca haga acepción de personas

Dios no hace acepción de personas, eso lo encontramos en Romanos 2 y en otros lugares. Usted no puede hacer acepción de personas; ya sea que la persona es:

- Bien conocida o no
- Popular o no
- Apreciada o no
- Un amigo o un enemigo

Éxodo 23:2: “No seguirán a una multitud para hacer mal...” Aunque pueda ser legal en la tierra.

¿A qué nos enfrentamos en la actualidad que encaja a la perfección? *¡La legalización de la marihuana!* El que se involucra dirá que no es contra la ley. Esa puede no ser la pregunta. La pregunta puede ser:

- ¿Es en contra de Dios?
- ¿Es en contra de su cuerpo?
- ¿Es en contra de su salud?
- ¿Es en contra de su mente?

Va a ser muy interesante en Los Ángeles con todas las carreteras, porque cuando tienen las tormentas de invierno hay muchos accidentes. Imagínense cómo va a ser con aquellos que fuman marihuana. ¿Creen que eso incrementará el número de personas que lo hagan? *¡Probablemente sí!*

Verso 2: “No seguirán a una multitud para hacer mal. Ni testificarán en una causa para estar del lado de muchos para pervertir *juicio*.”

De nuevo, la marihuana es un buen ejemplo porque es ilegal pero todos la fuman. Entonces, para poder empujar a que la legalicen, hacen una reunión de ‘fumar en el parque’ donde se juntan cientos de personas y todos empiezan a fumar marihuana. Se les indica a todos fumar a la vez y soplar el humo hacia el aire. Recuerdo el reportaje de las noticias donde dijeron ‘aquí está todo este humo de marihuana, entre miles de personas.’ Algunos

podrían ver eso y decir ‘Sabes, puede que tengan un buen punto. No están lastimando a nadie. ¡Solamente se están divirtiendo!’

Verso 3: “Ni serán parciales al hombre pobre en su causa”—*solamente porque es pobre y oprimido.*

Lo que están haciendo en algunas ciudades para deshacerse de las personas sin hogar, en lugar de ayudarles es ir a donde están—especialmente si es un parque—y destruyen todo. Incluso en algunas ciudades dan dinero para que vayan a otras ciudades.

Están haciendo un juicio incorrecto. ¿Qué ha causado el tener tantas personas sin hogar? Tiene que empezar a trabajar con cada individuo, cuáles fueron los problemas y por qué resultó así. En la Bahía del Sur debajo de San Francisco el salario promedio es de \$110,700 por año. Con eso, ¡los precios de las viviendas se están disparando para **arriba!**

No saben qué hacer. Algunas personas que tienen buenos trabajos no ganan suficiente dinero para siquiera rentar una habitación, ¡porque una habitación simple costaría entre \$1,200 y \$1,500 al mes! ¡Mucho menos podría pagar un departamento o una casa! Eso es porque la industria de la tecnología ahí les está sobre pagando a las personas que trabajan ahí. ¡El gobierno no está igualando los impuestos!

Mi opinión personal es que no hay regulaciones del gobierno para regular a las grandes corporaciones como Amazon, Facebook, Google y aquellas que tienen poder en todos lados. Tal vez deberían cobrarles el 75% porque están dejando a muchas personas sin hogar. ¡Los precios de las viviendas se están disparando de forma increíble! Lo que sucede es que **¡la avaricia y el mal entran en todo!**

Vamos a pensar acerca de estas cosas cuando estemos gobernando el mundo. ¿Cómo será la economía? ¿Cuánto vale un empleo?

Levítico 19:15: “No harán injusticia en juicio. No respetarán la persona del pobre, ni honrarán la persona del poderoso...”

¡No puede hacer eso! ¿Cómo puede evitar eso? *Tiene que entender cuáles son sus frutos, ¡los resultados de sus acciones!* No porque sea el hijo de tal persona o porque pueda conocer a alguien que usted conozca o que conozca por mucho tiempo. Tal vez fue un amigo con el que salía a beber o a jugar cartas, o le construyeron su casa, cualquiera que sea el caso.

No puede hacer acepción de personas. Tiene que ver cuál es el problema y aplicar la solución a ese problema.

9. Nunca acepte un regalo

¡Piensen en eso! Algunas cosas que han estado sucediendo con el FBI es que han estado llevando reporteros a almorzar y a cenar para obtener información. **¡No debe hacerse así!** Después el FBI obtiene buen reporte por el trabajo que están haciendo.

Se tiene que tener mucho discernimiento con todas las noticias falsas y las mentiras que se ven en la actualidad, porque todo el mundo les está pagando a todos. Tarde o temprano la corrupción va a estar terrible. Nunca acepte un regalo, ¡que también es llamado **soborno!**

Éxodo 23:8: “Y no tomarás ningún soborno, porque el soborno ciega al sabio y pervierte las palabras del justo.” ¡Esto puede venir de muchas formas!

Recuerden a McCabe quien era el #2 en el FBI, su esposa estaba corriendo para ser un representante del estado o por un asiento en el senado en Virginia. Terry McAuliffe el gobernador recibió \$700,000 de la pandilla de Hillary y ese dinero se fue para la campaña de elección de la esposa de McCabe. ***La verdad es que eso fue un pago para que McCabe no empujara el caso contra Hillary.***

¿Qué tan profundo llega esto? Miren lo que provoca: llega como prestamos, regalos, comida, ropa, alimentos, trabajo o servicios. Demasiadas personas en un alto nivel se meten en problemas porque contratan a las personas equivocadas o porque vienen personas que quieren ganarse su favor y les dan empleos y cosas así.

¡No funciona! ¡Especialmente si alguien es un ministro! No debería tener a los hermanos esperando que les ayude a cambio de favores a él o a la esposa: cortándoles el césped, limpiando sus casas y demás. Eso ha sucedido.

Recuerdo cuando fui ordenado hubo un hombre que fue ordenado porque era un contratista y le construyó la casa a un ministro local en Seattle. ¡Un arreglo muy conveniente!

Sobornos, prestamos—todas esas cosas— ¡siempre quitan del juicio justo! Veremos que ese fue uno de los pecados de los que Dios habla que estaban en contra de los hijos de Israel. *¡Estaban tomando sobornos! ¡Estaban emitiendo juicios injustos!*

Amos 5:11: “Por tanto—a causa de su pisoteo sobre el pobre, y porque toman tributo de grano de él—aunque han construido casas de piedra tallada, no habitarán en ellas; aunque han plantado viñedos deseables, no beberán vino de ellos, porque conozco sus muchas transgresiones y sus muchos pecados. Afligen al justo, toman soborno, y ponen a un lado al pobre en la puerta. Por tanto el prudente guardará silencio en ese tiempo; porque *es un tiempo malo*” (versos 11-13).

¡Piensen en eso! Hay tantas cosas sucediendo que las personas no quieren sacar a la luz, no quieren ‘mover las cosas.’ Miren lo que han hecho con los soplones por esas cosas.

Verso 14: “Busquen *el bien* y no *el mal*...” ¿Qué es el bien? *¡Por eso se necesitan los Diez Mandamientos de Dios!*

“...para que puedan vivir; y entonces el SEÑOR, el Dios de *los ejércitos*, estará con ustedes, como *lo* han hablado. Odien el mal, y amen el bien...” (versos 14-15). Exactamente así debe ser en relación a ***¡juzgar juicio justo!***

No puede llamar al mal *bien*, y al bien *mal* como en Isaías 5. Ahí es exactamente donde estamos en la actualidad. Están tratando de promulgar leyes para detener a personas que están en contra de los hábitos sexuales pervertidos de aquellos que quieren destruir el matrimonio y el amor verdadero. Va a llegar al punto en que tratarán de prohibir la Biblia.

En Éxodo 23:8 dice que el soborno “...***ciega al sabio y pervierte las palabras del justo.***” ¡Incluso ellos son afectados!

10. Siempre sea completamente justo e imparcial

Esto significa que cualquiera que sea el juicio que necesita hacerse, debe ser correcto, justo e imparcial. Al final debe ser una condenación total del mal; no puede dar una ‘palmadita en la muñeca’ al mal *¡y decir que ha juzgado juicio justo!*

Por eso es que tiene que hacer todas las cosas que guían hasta aquí. A menos que lo haga, nunca podrá ser totalmente justo e imparcial.

11. Edúquese a sí mismo en las Leyes, estatutos y juicios de Dios

¿Cómo hacemos eso? Veamos la calificación que Dios le dio al rey para que pudiera juzgar justamente, guiar al pueblo y no aprovecharse de ellos. No congraciarse a sí mismo y hacerse rico y demás.

Esto es lo que Dios dice y noten que esto nos ayudará incluso ahora, si vemos el aspecto espiritual de cómo aplica eso a nosotros en la actualidad.

Deuteronomio 17:14: “Cuando vengan a la tierra la cual el SEÑOR su Dios les da, y la posean y vivan en ella y digan, ‘Colocaré un rey sobre mí, como todas las naciones que *están* alrededor mío,’ ciertamente colocarán un rey sobre ustedes, **a quien el SEÑOR su Dios escogerá...**” (versos 14-15).

No por alguien popular del que digan ‘¡Es tan buen orador!’ pero sea un hueco e insensato.

“...Colocarán un rey sobre **ustedes de entre sus hermanos. No pueden colocar un extraño sobre ustedes quien no es su hermano**” (verso 15). ¿Por qué? *¡Por la diferencia en el entendimiento de la ley!*

Verso 16: “Únicamente él no multiplicará caballos para sí mismo... [El primer pecado de Salomón]...ni hará a la gente regresar a Egipto, para multiplicar caballos porque el SEÑOR les ha dicho, ‘No regresarán *por* ese camino otra vez.’ Ni multiplicará esposas para sí mismo... [Otro gran pecado de Salomón]...**para que su corazón no se aparte**. Ni multiplicará grandemente plata y oro para sí mismo” (versos 16-17).

¡Esas son todas las cosas que no debe hacer! Noten lo que tiene que hacer para poder ser un buen rey, y eso se aplicará a nosotros para que podamos ser buenos reyes, sacerdotes y administradores.

Verso 18: “Y será, cuando se sienta en el trono de su reino, **escribirá para sí mismo...** [Y estudiará]...**una copia de ésta ley en un libro...**” *¡Debía hacer su propio libro de la ley!* Su posesión personal y *¡Debía sentarse a escribirla él mismo!*

“...de ese el cual está en la custodia de los sacerdotes los Levitas” (verso 18).

¿Cómo iba a hacer eso? *¡Iba al tabernáculo o el templo y tenían los rollos ahí!* El entraba y tomaba un nuevo rollo para sí mismo y empezaba a escribir los primeros cinco libros ¡que ahora tenemos en la Biblia! Para que el pudiera:

- Conocerlos
- Entenderlos
- Darse cuenta que tenía que gobernar de acuerdo a ellos

Verso 19: “Y estará con él, y la leerá todos los días de su vida, para que pueda aprender a temer al SEÑOR su Dios, para guardar todas las palabras de esta ley y estos estatutos, para hacerlos. Para que su corazón no pueda ser elevado sobre sus hermanos, y que no se desvíe del mandamiento, a la derecha o a la izquierda, a fin de que pueda prolongar sus días en su reino, él y sus hijos, en medio de Israel” (versos 19-20).

En la actualidad eso cubre mucho más porque nos estamos preparando para gobernar en el Reino de Dios. Así es como debemos hacerlo y educarnos con ella. Dios dice lo mismo en Josué:

Josué 1:6: “Se fuerte y de buen coraje, porque tu dividirás por herencia a esta gente la tierra la cual juré a sus padres dárselas.”

¿Qué vamos a hacer cuando el Reino de Dios esté aquí? *¡Vamos a ayudar a las personas a reestablecerse en la tierra!* Dios va a decirles a donde deben ir.

Verso 7: “Únicamente se fuerte y muy valiente para que puedas hacer de acuerdo a toda la ley la cual Mi siervo Moisés te ordenó. No *te* apartes de ella a la mano derecha o a la izquierda, para que puedas prosperar donde sea que vayas. Este libro de la ley no se apartará de tu boca, sino *que* meditarás en el día y noche, para que puedas hacer de acuerdo a todo lo que está escrito en él, porque entonces harás tu camino prospero, y entonces tendrás buen éxito. ¿No te *lo* he ordenado Yo? Se fuerte y de buen coraje. No tengas temor, ni desmayes, **porque el SEÑOR tu Dios está contigo en todos los lugares donde vayas**” (versos 7-9).

¡Eso es fantástico! Veamos qué más debemos hacer. Todo esto es para educarnos, desarrollarnos a nosotros mismos para aprender—siempre aprender— ¡y crecer en gracia, conocimiento y entendimiento!

12. En casos difíciles busque consejo

Encuentre a alguien que sepa más acerca de las circunstancias o del asunto, para que pueda tener el aporte correcto.

Proverbios 11:14: “Donde no *hay* sabiduría, el pueblo cae; pero en la multitud de consejeros sabios *hay* seguridad.” Si son consejeros *insensatos*, ¡tendrá muchos problemas!

Proverbios 15:22: “Sin consejo los propósitos se frustran, pero en la multitud de consejeros sabios son establecidos.” *¡Eso es si son sabios!*

No conocemos todos los problemas y las dificultades alrededor de un asunto ¡y necesitamos aporte de otros! Por eso es que cuando hay investigaciones, tienen a ciertas personas especializadas en varios aspectos de la tecnología, para poder averiguar qué hacer.

13. Piense en las consecuencias a largo plazo

¡No solo en lo que suceda en el momento! Eso es tan cierto en cuanto al aborto. ¿Quién habría pensado que 50 años después se habría matado a 55 millones sin nacer? ¡Piensen en eso en relación a la inmigración! ¡Lo mismo con el problema del comercio!

¿Cómo puede ser que muchas de las cosas que hemos importado no tengan impuesto pero las cosas que hemos exportado a varios de aquellos países tengan tarifas del 10, 15, 20, 100% o a veces más? Eso no puede funcionar porque las consecuencias a largo plazo son que perdemos empleos, tenemos salarios más bajos, nuestras fábricas cierran y el gobierno tiene que tomar dinero prestado para pagar y mantener a esas personas. Entonces todo colapsa porque la gente queda con la carga de la deuda ya que no hubo el juicio suficiente para tener el comercio apropiado.

Eso es en lo que hemos estado involucrados durante alrededor de un año.

14. **Siempre haga sus decisiones y juicios específicos y claros**

Alguien dice, ‘¿Qué debo hacer?’ *Haz lo que te digo que hagas.* ‘¿Qué me dijiste que hiciera?’ *No lo sé, solo haz lo que te digo.*

Escríballo: haz esto, haz aquello. Esto es lo que debes hacer; ¡Escríballo!

- ¿Por qué piensan que Dios nos ha dado los Diez Mandamientos *escritos*?
- ¿Por qué piensan que tenemos la Palabra de Dios *escrita*?
- ✓ *¡Para que la sepamos!*
- ✓ *¡Para que todos puedan venir y leerla!*

15. **El elemento del momento oportuno en el juicio**

¿Qué sucede cuando se alarga y no se da ningún juicio? *Hillary está esperando que se agote el estatuto de limitaciones, ¡para que ella pueda estar libre con sus cientos de miles en la fundación Clinton!* **¡Porque no han ejercitado el momento oportuno para detenerlo!**

Proverbios 13:12: “**Esperanza diferida enferma al corazón...**” Por eso es que las personas se indignan con aquellos que están a cargo si no saben cómo hacer decisiones y juicios apropiados, ni los promulgan en un tiempo apropiado.

Verso 23: “Mucho alimento *hay* en la labranza del pobre, pero hay *aquello* que es destruido por falta de juicio.” *¡Lentitud en llegar a un juicio!*

¡Es exactamente eso! Miren lo que ha sucedido porque hemos evitado eliminar Roe *vs* Wade. ¡Miren todo el problema de la inmigración!

Eclesiastes 8:5: “Quien guarde el mandamiento no sentirá ningún mal; y el corazón de un hombre sabio discierne ambos el tiempo y el juicio. Pues para **cada propósito hay tiempo y juicio**, por lo tanto la miseria del hombre es grande” (versos 5-6).

Por eso es que Dios tiene Sus Días Santos y tienen los tiempos que tienen. Para mostrar cómo se va a desenvolver el plan de Dios.

- ‘Señor, ¿Qué estás haciendo?’ *Lee la Biblia, obedécela ¡y la entenderás!*

- ‘No, no quiero hacer eso pero dime qué estás haciendo.’ *¡No te voy a decir lo que estoy haciendo a menos que lo apliques a ti mismo!*

16. Misericordia en el juicio

¡Aquí hay otro gran problema! La verdad es que **¡la misericordia viene después del juicio y el arrepentimiento!**

Ese es un gran error de muchos jueces en la actualidad, especialmente aquellos que son de la filosofía sin ley. Dejan ir a las personas casi sin consecuencias, ¡en lugar de aplicar la ley! Ese es un uso inapropiado de la *misericordia*.

¡La misericordia no es un reemplazo del juicio! No se viene con misericordia primero, *¡se viene con misericordia después del juicio!* ¿Cómo funciona eso en nuestras vidas? ¿Nos da Dios misericordia? *¡Sí!* ¿Cuándo? *¡Cuando entendemos que hemos pecado y nos arrepentimos!* Después seguimos viviendo sin pecado.

Dios no va a tener misericordia **a menos** que hayamos aprendido nuestra lección, y **a menos** que nos hayamos arrepentido y hayamos rectificado nuestro camino.

En todos estos casos:

17. Debe ser llenado con el Espíritu de Dios y tener la mente de Cristo

¡Todo eso viene de Dios! No viene porque seamos quienes seamos o lo que seamos. Tampoco importa quien fue nuestro padre y nuestra madre. Para poder tener *juicio justo* debe tener el Espíritu de Dios.

Proverbios 8:14—el Espíritu de Dios es personificado: “Consejo y sabiduría sana son míos; yo soy entendimiento; yo tengo fuerza.” ¡Todo esto viene de Dios!

Verso 15: “Por mí reinan reyes y príncipes decretan justicia. Príncipes gobiernan por mí, y nobles, y todos los jueces de la tierra. Amo a aquellos quienes me aman...” (versos 15-17).

¡Tiene que amar la justicia, la verdad, a Dios y a la obra del Espíritu de Dios!

“...y aquellos quienes me buscan temprano me encontrarán. Riquezas y honra *están* conmigo; sí, riquezas duraderas y justicia” (versos 17-18).

- Usted está haciendo lo correcto
- Está buscando lo que Dios está proveyendo
- Le está pidiendo a Dios que le dé el Espíritu Santo para que pueda hacer lo que es correcto

Verso 19: “Mi fruto es mejor que *el* oro, sí, que *el* oro fino; y lo que yo doy es *mejor* que plata escogida. Yo guio en el camino de la rectitud, en medio de los senderos de justicia” (versos 19-20). *¡Juicio!*

Cuando vemos al antiguo Israel, vemos que ellos tenían 70 ancianos representando todas las tribus, y eran quienes recibieron del espíritu de Moisés para ayudar a hacer el juicio que era necesario.

Pablo nos dice que el Espíritu que tenemos ‘no es de temor, sino de amor, de poder y de una mente sana.’ ¡Debemos avivar eso!

- Para amar a Dios aún mas
- Para amar el camino de Dios aún mas
- Para ver la rectitud y la bondad del camino de Dios

Y seremos capaces de servir a las personas después de que seamos resucitados en el Reino de Dios, así como también ayudar a algunos ahora. Eso es importante de entender y por eso es que Dios quiere que desarrollemos:

- El carácter de Cristo
- La mente de Cristo
- La manera de pensar
- ✓ Con Sus leyes
- ✓ Con Sus mandamientos
- ✓ Con Su amor
- ✓ Con Su misericordia
- ✓ Con Su Verdad
- ✓ Con todos los factores necesarios para juzgar juicio justo

Proverbios 29:4: “El rey... [Cristo]...establece la tierra por justicia...” *¡El resultado del juicio!*

Eso es exactamente cómo será el Reino de Dios. Por eso necesitamos aprender como tener juicio justo ahora en preparación para el Reino de Dios venidero y la resurrección ¡para ponernos ahí como hijos e hijas de Dios! **¡Juzguen juicio justo!**

Escrituras citadas:

- 1) I Corintios 6:1-4
- 2) Mateo 18:15-17
- 3) Proverbios 2:1-12
- 4) Salmo 1:1-6
- 5) Mateo 23:1-3
- 6) Proverbios 21:3, 15
- 7) Proverbios 20:8
- 8) II Crónicas 19:6
- 9) II Pedro 1:1-4
- 10) Proverbios 18:13
- 11) Proverbios 14:29
- 12) Éxodo 23:2-3
- 13) Levítico 19:15
- 14) Éxodo 23:8
- 15) Amos 5:11-15

- 16) Éxodo 23:8
- 17) Deuteronomio 17:14-20
- 18) Josué 1:6-9
- 19) Proverbios 11:14
- 20) Proverbios 15:22
- 21) Proverbios 13:12, 23
- 22) Eclesiastés 8:5-6
- 23) Proverbios 8:14-20
- 24) Proverbios 29:4

Escrituras mencionadas, no citadas:

- Apocalipsis 20
- Salmo 150
- Apocalipsis 22
- Romanos 2
- Isaías 5